



**CONSEIL DE QUARTIER DE SAINT-JEAN-BAPTISTE (CQSJB)
Assemblée ordinaire du conseil d'administration (CA)
du lundi 25 août 2025**

PROCÈS-VERBAL

Assemblée ordinaire de août 2025 du conseil d'administration du conseil de quartier de Saint-Jean-Baptiste, tenue le lundi 25 août 2025 au Centre culture et environnement Frédéric-Back (salle 322) et en ligne à 19h00

PRÉSENCES :

Membres avec droit de vote :

- | | |
|----------------------|----------------------------|
| - M. Anthony Cadoret | Administrateur, président |
| - M. John Cisco | Administrateur |
| - Mme Céline Fiuza | Administratrice (en ligne) |
| - M. Pierre Lanthier | Administrateur |
| - Mme Vicky Lépine | Administratrice |
| - Mme Hélène Matte | Administratrice |
| - M. Hugo Plante | Administrateur |

IL Y A QUORUM.

ABSENCES :

Membre sans droit de vote :

- Mme Mélissa Coulombe-Leduc Conseillère municipale, district du Cap-aux-Diamants

AUTRES PARTICIPANTS :

Outre les personnes mentionnées ci-dessus, 13 personnes sont en ligne et 15 personnes assistent à l'assemblée en présence, ainsi que M. Daniel Leclerc, conseiller en consultations publiques de la Ville de Québec.

25-08-01 Ouverture de l'assemblée

M. Anthony Cadoret constate le quorum et PROPOSE l'ouverture de la réunion à 19h00, DÛMENT APPUYÉ.

25-08-02 Lecture et adoption de l'ordre du jour

M. Anthony Cadoret présente l'ordre du jour. Il propose l'ajout d'un point "résolution pour le programme de sécurité routière" et d'un point "retour sur les résolutions" au point 25-08-05 Résolutions et de déplacer le point "Discussion : vols dans le quartier" juste après le point 25-08-03 Administration. Il propose aussi l'ajout du " point de la conseillère municipale" juste après ce même point "25-08-03 Administration".

Résolution CQSJB 25-33

SUR PROPOSITION de Mme Hélène Matte, DÛMENT APPUYÉE PAR M. Hugo Plante, IL EST RÉSOLU d'adopter l'ordre du jour tel que modifié.

Adopté à l'unanimité.

25-08-03 Administration

Adoption du PV de mai 2025

Résolution CQSJB 25-34

SUR PROPOSITION Mme Hélène Matte DÛMENT APPUYÉE PAR M. Anthony Cadoret IL EST RÉSOLU d'adopter le procès-verbal de l'assemblée publique du mars 2025.

Adopté à l'unanimité.

25-08-04 Période de la conseillère municipale

M. Daniel Leclerc lit le message de la conseillère municipale Mme Mélissa Coulombe-Leduc qui aborde les points suivants :

- Travaux de forage dans le contexte du projet de tramway en différents endroits dans le quartier, générant des entraves, mais qui pour la plupart sont sur le point de se terminer.
- Travaux pour module de jeux au parc Karim Ouellet qui débiteront la semaine après la Fête du Travail et devraient durer environ 1 mois.
- Atribus coin d'Aiguillon et Sainte-Marie : cet atribus avait été accidenté en 2023 et il avait été annoncé qu'il serait remplacé. La fabrication est en cours pour ce modèle, l'installation est programmée, mais l'installation finale sera plus tard à l'automne.
- Les travaux sur les rues Sutherland et Saint-Olivier se déroulent comme prévu.
- En lien avec le dossier à l'ordre du jour du conseil de quartier, elle joint le [communiqué](#) émis par le SPVQ le jeudi précédent, et qu'elle a également publié dans le groupe du Faubourg. Il est important d'inviter les citoyens à contacter le SPVQ s'ils sont victimes de quoi que ce soit, car c'est vraiment ce qui conditionne le déploiement d'effectifs supplémentaires dans un secteur. Aussi, il est important de rappeler que lors du dernier budget, il a été proposé et adopté un ajout important d'effectifs au corps policier, soit : 51 nouvelles ressources supplémentaires dès 2025 et 50 ressources additionnelles en 2026, ce qui représente un renforcement stratégique pour continuer d'assurer la sécurité des citoyens.
- Les équipes ont été questionnées sur la raison pour laquelle les trottoirs avec de l'asphalte sont en train d'être réparés plutôt que d'être pavés . Elle est en attente du retour.
- La murale du passage Olympia n'a pas encore été remplacée car des travaux doivent avoir lieu sur le mur de maçonnerie sur lequel il est apposé.
- La conseillère a fait une requête concernant l'entretien de la cabine téléphonique sur Saint-Jean auprès de Bell Canada. Elle invite les citoyens à faire de même pour une prise en charge plus rapide.

25-08-05 Fête de quartier

Le projet est porté par la SDC. M. Pierre Lanthier annonce la fête de quartier le 13 et le 14 septembre prochain en collaboration avec l'école. Une épluchette de blé d'inde est prévue, un bazar, différentes zones d'activités (yoga, poterie, skate). Des tables sont prévues pour donner de la visibilité à certaines organisations, dont le conseil de quartier. Des tracts expliquant le fonctionnement et le rôle du conseil de quartier seront disponibles pour les citoyens. Des étiquettes "il n'y a pas de consignes dans ce sac" seront également distribuées. Un espace de discussion sera ouvert également pour toutes et tous.

25-08-06 Retour sur les résolutions

M. Anthony Cadoret fait un suivi des réponses de la Ville à différentes résolutions du conseil de quartier :

Concernant la résolution sur le renforcement du rôle des conseils de quartier

La Ville a répondu par une longue lettre signée du directeur du service des relations citoyennes expliquant les différentes étapes de modernisation des conseils de quartier mais signifiant une fin de non-recevoir aux demandes exprimées dans la résolution.

M. Anthony Cadoret réfère à [la consultation ayant mené aux dernières modifications mentionnées](#).

Les membres du conseil de quartier suggèrent la mise en place d'un comité entre les différents conseils de quartier destinataires de ce courrier de réponse.

Concernant la résolution sur les projets d'habitations liés au PL31 et le contournement des référendums

La réponse de la Ville explique pourquoi la Ville a utilisé cette procédure, rappelle sa légalité. La Ville rappelle que malgré tout des processus de participation sont prévus.

M. Anthony Cadoret rappelle que la résolution mentionnait le fait de ne pas se sentir écouté dans les processus de participation citoyenne, et il souhaite le réitérer et pense que la participation citoyenne peut être améliorée.

Concernant la résolution sur les feux de circulation à l'intersection René-Lévesque et Turnbull

La résolution demandait une accélération de la réactivité des feux piétons. Le département des transports de la Ville décrit précisément l'accident et conclut que *"Il ne semble donc pas s'agir d'un enjeu de durée allouée à la phase piétonne, mais plutôt d'une conséquence fort malheureuse de l'impatience de la jeune piétonne."* M. Anthony Cadoret exprime qu'à son avis, cette réponse est déplacée.

Concernant la résolution sur l'interdiction du stationnement sur rue

La Ville va présenter prochainement une politique finale concernant les stationnements et a sollicité le conseil de quartier pour échanger en amont de la finalisation et recueillir l'avis des membres. Le conseil de quartier salue cette initiative et a répondu favorablement.

M. Pierre Lanthier propose de prévoir un atelier pour discuter des modèles de circulation dans le quartier pour faciliter l'accès aux propriétés sans encourager la circulation de transit au cœur du quartier.

M. Daniel Leclerc mentionne que la Ville a adopté une nouvelle [Stratégie de sécurité routière 2025-2029](#).

25-08-07 Discussion : vols dans le quartier

M. Anthony Cadoret propose ce thème considérant les nombreux commentaires sur le groupe du faubourg à ce sujet dernièrement. Aucune solution claire n'est encore existante, mais des échanges ont lieu entre citoyens à ce sujet. Deux arrestations ont été effectuées, qui auraient effectué plusieurs vols, dont des vols de vélos. Mais a priori tous les vols ne sont pas liés à uniquement ces deux personnes-là. M. Anthony Cadoret exprime que de son point de vue, il s'agit de personnes démunies et non de crime organisé.

Voici les questions proposées par M. Anthony Cadoret pour ouvrir la discussion :

- Avez- vous été victime de vols et que s'est-il passé ?
- La SPVQ a-t-elle bien réagi ?

- Avez-vous eu des interactions avec la Ville ?
- Avez-vous des idées pour remédier à ces problèmes ?

La directrice de l'arrondissement de la Cité-Limoilou est présente en ligne pour écouter les échanges, ainsi que l'assistante de la conseillère municipale Mélissa Coulombe Leduc.

Une personne habitant dans une coopérative près du grand théâtre témoigne de personnes cagoulées qui testent les portes des voitures dans le secteur. Il teste lui-même les portes de son bâtiment pour s'assurer qu'elles sont verrouillées.

Une personne a installé des détecteurs de mouvement dans sa cour pour que la lumière se déclenche en cas de passage.

Une personne témoigne d'une entrée en infraction la nuit. Suite à l'événement, elle a changé les serrures et installé des caméras. Elle explique que des solutions globales seraient bienvenues pour conserver un climat sécuritaire dans le quartier et plus largement dans la ville, comme : des casiers gérés par la Ville pour faire livrer des colis, des endroits sécurisés pour les vélos...Elle déplore la baisse généralisée du sentiment de sécurité.

Une personne témoigne des infractions et vols dont ont été victimes ses voisins. À Montréal, les policiers semblent se déplacer à vélo pour intervenir rapidement. Elle suggère que des policiers utilisent des vélos pour une plus grande réactivité.

Une personne demande s'il y a eu une dégradation des services offerts aux itinérants, ce qui expliquerait leur plus grande présence en haute-ville. M. Anthony Cadoret rappelle que généralement le nombre d'itinérants a augmenté.

Une personne suggère de créer et déployer dans le quartier des autocollants mentionnant une vigilance mutuelle entre voisins. Il faudrait trouver une bonne formule. Une personne évoque l'esprit de communauté et de village qui est présent dans le quartier et dont il serait bon de profiter.

M. Anthony Cadoret raconte plusieurs épisodes de vol de colis pour lesquels la police a été appelée. Dans les deux cas, il n'y a pas eu de résultats.

Une personne rappelle qu'il est possible de faire livrer au bureau de poste ou dans des points de dépôt à proximité, ce qui peut être plus rassurant notamment pour des colis de valeur.

Une personne mentionne qu'il y a de nombreuses ruelles dans le quartier qui sont mal éclairées, l'éclairage serait peut-être une solution.

Le contenu de la discussion sera partagé sur la page du conseil de quartier.

Une personne explique qu'il serait intéressant d'avoir des initiatives pour mobiliser et impliquer les habitants du quartier pour être vigilants et appeler la police au besoin, en cas de comportements douteux.

Afin de ne pas surcharger le 911, il existe une ligne non urgente pour signaler un crime ou un vol non urgent : [Ligne non urgente : 418 691-6911](tel:418-691-6911)

Une personne évoque que pour prévenir ou retrouver un vélo, la Ville de Québec fait maintenant partie du programme [Garage 529](#). Ils utilisent un autocollant numéroté (\$), mais il est aussi possible d'inscrire son vélo gratuitement à la banque de données.

Des personnes témoignent que la police que les policiers arrivent parfois rapidement. Il arrive cependant qu'il n'y ait aucun retour.

Par ailleurs, une personne a témoigné avoir fait face à une arme après être rentrée chez elle en cassant une vitre (puisqu'elle n'avait pas sa clé). Cette personne exprimait ainsi une peur fondée de la réactivité et la promptitude de la police, mais cette peur semblait partagée par d'autres.

Il a été souligné qu'il valait mieux ne pas hésiter à demander la police au besoin. Et qu'exiger des services adéquats est dans les droits des citoyens.

25-08-08 Période de questions du public

Une personne évoque la circulation de transit sur d'Aiguillon : avec les travaux et les détours il a constaté le potentiel d'Aiguillon comme milieu de vie sans la circulation de transit.

M. Anthony Cadoret et deux habitants du quartier se rencontrent régulièrement au sujet de la rue d'Aiguillon. Un capteur a été installé pour la qualité de l'air : puisque la circulation était fermée, les données avec ou sans transit vont pouvoir être comparées.

Un autre habitant de la rue d'Aiguillon complète en expliquant que le problème est également la vitesse des voitures, et raconte un récent accident.

M. Anthony Cadoret explique qu'une réflexion globale est nécessaire sur la circulation dans le quartier, considérant les fermetures de rues actuelles et les nouvelles unités d'habitation en construction.

M. Pierre Lanthier souhaiterait qu'un atelier soit organisé avec les services de la Ville sur ce sujet de la circulation dans le quartier.

Une personne mentionne une distribution d'aide alimentaire au centre Lucien Borne est prévue les mercredis de chaque mois à l'exception du premier mercredi.

25-08-09 Facebook du Faubourg

Le conseil de quartier a reçu plusieurs critiques des exclusions du groupe du faubourg. M. Anthony Cadoret a discuté avec l'administrateur du groupe qui ne semblait pas très ouvert à réintégrer des personnes ayant été bannies pour cause de non-respect des règles du groupe.

Plusieurs personnes témoignent des difficultés de communiquer avec l'administrateur de ce groupe.

M. Pierre Lanthier suggère de proposer à l'administrateur d'ajouter la SDC et le conseil de quartier comme administrateurs du groupe, considérant l'importance du nombre de membres.

25-08-10 Résolutions

Budget promotion pour la fête de quartier

Résolution CQSJB 25-35

Considérant que le conseil de quartier a déposé un projet au programme de soutien à la mobilisation pour la sécurité routière pour l'année 2025;

Considérant que cette activité aura lieu le 12 septembre 2025 en collaboration avec l'école Saint-Jean-Baptiste;

SUR PROPOSITION DE M. Pierre Lanthier , DÛMENT APPUYÉ PAR M. Hugo Plante, IL EST RÉSOLU d'autoriser Anthony Cadoret pour des dépenses allant jusqu'à 6000\$ dans le cadre du Programme de soutien à la mobilisation et en respect de ses modalités.

Adopté à l'unanimité.

Résolution CQSJB 25-36

Considérant que le conseil de quartier tiendra un kiosque sur la rue lors de la fête de quartier du 13 et 14 septembre;

SUR PROPOSITION DE Mme Vicky Lépine, DÛMENT APPUYÉE PAR Mme Hélène Matte, IL EST RÉSOLU d'autoriser Anthony Cadoret pour des dépenses allant jusqu'à 200\$ pour des objets promotionnels du conseil de quartier.

Adopté à l'unanimité.

25-08-11 Deuxième période de questions du public

Aucun commentaire.

25-08-12 Divers

M. Daniel Leclerc demande aux administrateurs de leur fournir une pièce d'identité.

Une candidate aux élections a émis une demande de rencontre auprès du conseil de quartier. Le conseil de quartier n'a pas le droit d'offrir une tribune aux candidats. M. Pierre Lanthier propose d'organiser une rencontre conjointe avec tous les partis, et avec d'autres conseils de quartiers, et dans un cadre privé, sans public.

M. Anthony Cadoret s'occupe de contacter les deux autres conseils de quartiers pour trouver une date commune à proposer aux candidats.

25-08-13 Levée de l'assemblée

L'ordre du jour étant épuisé, M Anthony Cadoret propose que la séance soit levée à 21h32 dûment appuyé.

M. Anthony Cadoret
Président de séance

M. Emmanuel Hudon
Secrétaire du Conseil de quartier